



Una parella del bou. Foto: Josep Esquirol, arxiu CEDRHE.

“Escriben de La Escala a un colega barcelonés, que como consecuencia del temporal reinante, en la noche del 5 embistió en la playa del término municipal de San Pedro Pescador, el bergantín goleta italiano «Giusepina», de la matrícula de Liorna. El capitán demostró mucha pericia y abnegación en el salvamento del buque, pues la carga se hubo de considerar perdida por haberse mojado, acudiendo en demanda de auxilio a la villa de La Escala, que de haber cesado el mal tiempo, se habría facilitado oportunamente y salvado el buque, pues los socorros demandados eran acertadísimos. La reproducción del temporal ha impedido practicar las operaciones de salvamento y ha hecho completa la pérdida del buque. Las autoridades de Marina y de Aduanas de La Escala y el cónsul de Italia, se personaron cuando el temporal lo permitió, en el lugar del siniestro, sin lograr su pretensión de salvamento, pues reconocido el buque, acordaron que era inútil todo gasto por hallarse rota la embarcación. El capitán ha hecho abandono en favor de la compañía aseguradora. Procedía el buque de Denia, donde tomó su cargamento de orujo de aceituna”.

22.- 21 DE NOVIEMBRE DE 1899. BARCA PESCA DEL BOU

El Diario de Gerona explica que el dimarts 21 de novembre “a las diez de la mañana, zozobró a poca distancia de la Escala una embarcación de las que forman las parejas del bou, siendo salvados los tripulantes por los del falucho de la matrícula de Tarragona número 243, que se hallaba pescando en aquellas aguas. No contentos los tripulantes de este falucho con salvar la vida de sus compañeros de profesión, lograron remolcar la embarcación zozobrada hasta el puerto de la Escala, donde los esperaba una compacta muchedumbre alarmada al ver que diez parejas del bou hacían ciertas maniobras que demostraban la existencia de un peligro. La población en masa recibió con alegría a los naufragos salvados y a sus salvadores. De la embarcación que zozobró se perdieron las redes, falcas, cabos, velas y otros efectos de a bordo”.



Temporal a la costa escalenca. Foto: Josep Esquirol, col. de l'autor.

23.- 20 DE NOVIEMBRE DE 1900. BARCA PESCA DEL BOU

Amb tota seguretat aquest naufragi, on perderen la vida quatre escalencs i només se'n salvà un, és un dels més tràgics del sector pesquer de l'Escala, ja que es va produir a pocs metres de la Punta i fou presenciat per centenars de veïns i parents dels naufragos que, impotents, no pogueren fer res per salvar la vida dels seus companys i familiars.

La revista quinzenal local *La Sardana* narrà minuciosament aquest horrorós succés:

“Dia 20 de Novembre de 1900: Trista fetxa pels escalencs, que deixarà perpètua memòria de la espantosa escena que en tal dia presencià.

Habian sortit totes las parellas del <bou> ab un ventet molt bo pera la tasca que devian emprendre, y com aná creixent el dia mes ventada s'hi girá, y entre la pluja y la manera extraordinaria de creixe'l mar, acabá per ser un temporal desfet.

Allà á las duas de la tarda anaren arribant las parellas, menos una, que volguent portar l'art va trigar mes, arribant per fi només una barca, donchs habia aboyat y la companya no volgué ferho, la qual mentres encara estava llevant un cop